

- ☐ Genehmigung steht noch aus  
☒ genehmigt

*Protokollverteiler: Schreibe eine E-Mail mit deiner gewünschten Empfangsadresse an [protokolle-on@stura.uni-freiburg.de](mailto:protokolle-on@stura.uni-freiburg.de) und folge den Anweisungen, um dich in den Protokollverteiler einzutragen.*

*Die Sitzung fand als Videokonferenz in einem digitalen Sitzungssaal auf Zoom statt. Die Öffentlichkeit wurde durch den Versand der Zugangsdaten über den Protokollverteiler sowie auf Nachfrage gewahrt.*

**Anwesende Vertreter\*innen:** Katharina Krahé (*Anglistik*), Jessica Preiß (*Archäologie und Altertumswissenschaften*), Alexander Eulitz (*Biologie*), Diminik Wilhelm (*Chemie*), Nina Barthel (*EZW*), Johanna Dörre (*Geographie*), Jan Scheide (*Geologie*), Leo Oetting (*Germanistik*), Tobias Kamp (*Geschichte*), Elisabeth Schwer (*Kulturanthropologie*), Leonie Swart (*Mathematik*), Martin Ebermann (*Medizin*), Anglina Gräßer (*Molekulare Medizin*), Julian Held (*Pharmazie*), Paul Fleing (*Physik*), Janina Wysocki (*Politik*), Paul Tinkl (*Rechtswissenschaften*), Linda Baust (*Sport*), Julian Mundhahs (*TF*), Katharina Müller (*Theologie*), Julia Braun (*Wirtschaftswissenschaften*), Nicola Binder (*Zahnmedizin*), Leon Dombrowski, Fabian Krause (*Initiative Juso-HSG #1*), Giulia Pompa (*Initiative Juso-HSG #2*), Marco Stöhr (*Initiative Grüne HSG / BUF*)

**Abwesend:** AGeSoz, Altphilologie, Ethno-Musik, FHU, Kunstgeschichte, LAS, Philosophie, Psychologie, Romanistik, SIJ, Skandinavistik Slavistik, Der Rand UVERNÜFTIG/BUF Initiative Die Mitte! InitiativeDieMitte!2 Initiative Campus Union Initiative Die Linke.SDS

**Präsidium:** Marco Stöhr, Julian Wiedermann

**Protokollführung:** Leonie Swart

**Vorstand:** Mark Emanns

**Gäste:** Hans Albert, Emil Obert, Anja Buschle, Stefan, N. Kosonarie, Mona Sluka, Lina Genf, Niklas Matcha

**Ruhende Mandate** zu Beginn der Sitzung:

Ethno-Musik (03.05.2022),

Philosophie (10.05.2022),

Sinologie, Islamwissenschaft & Judaistik (26.10.2021),

Skandinavistik (02.11.2021),

Slavistik (26.10.2021).

## Tagesordnung

### TOP 0 Formalia

- 1) Feststellung der Beschlussfähigkeit
- 2) Genehmigung des Protokolls
- 3) Vorschläge zur TO

### TOP 1 Berichte

- 1) Vorstandsbericht
- 2) Bericht aus dem SWFR-Verwaltungsrat

### TOP 2 Abstimmungen

- 1) Abstimmung: "Aaron Horn (Vorstand)"

- 2) Finanzantrag: "Aktionstag gegen Sexismus im Medizinstudium"
- 3) Abstimmung: "Antrag auf ideelle Unterstützung: ask! - Außerstationäre Krisenbegleitung"
- 4) Abstimmung: "Antrag auf ideelle Unterstützung: Students for Future Freiburg"

#### TOP 3 Bewerbungen

- 1) Lina Graf (Umweltreferat)
- 2) Johanna Eckes (SWFR-Verwaltungsrat)
- 3) Niklas Krull (SWFR-Verwaltungsrat)
- 4) Timo Rachel (SWFR-Verwaltungsrat)
- 5) Lara Quaas (SWFR-Verwaltungsrat [stelv.])

#### TOP 4 Finanzanträge

- 1) "No Lager - Break Isolation" - Antirassistische Konferenz in Göttingen (Aktion Bleiberecht)
- 2) Vortrag zu christlichem Fundamentalismus und Antifeminismus (FS Theologie)  
[nachträglich]
- 3) Workshopwochenende zum Thema Klimakrise und Gesundheit (bvmd)
- 4) Bundesfachschaftentagung der Geowissenschaften (FS Geologie)

#### TOP 5 Diskussion

- 1) fzs-Beitrag

#### TOP 6 Termine und Sonstiges

- 1) Termine
- 2) Wahlen
- 3) Sonstiges

---

## TOP 0 Formalia

### 1) Feststellung der Beschlussfähigkeit

*Die Sitzung beginnt um 18.15 Uhr.*

*Es müssen mindestens 21 Mitglieder anwesend sein, es ruhen 4 Mandate.*

*Die StuRa-Sitzung ist mit 23 anwesenden abstimmungsberechtigten Mitgliedern **beschlussfähig**.*

### 2) Genehmigung des Protokolls

*Das Protokoll der Sitzung vom 10.05.2022 ist ohne Änderungen genehmigt.*

### 3) Vorschläge zur TO

*Die Tagesordnung wird mit folgenden Änderungen genehmigt:*

Präsidium: **GO-Antrag** auf Initiativbewerbung Lara Quaas SWFR-Verwaltungsrat [stv.] als TOP 3.5.

*Ohne Gegenrede angenommen.*

## **TOP 1     Berichte**

### **1)    Vorstandsbericht**

*Der Bericht wird vorgestellt. Diskussion:*

TF: Period Boxes hängen an unserer Fakultät schon länger und werden auch regelmäßig aufgefüllt. Brauchst du dazu noch mehr Info oder passt das so?

Das passt so.

Präsidium: Kannst du kurz erklären, was die Period Boxen sind?

Das sind Boxen mit gratis Binden und Tampons, die in den Toiletten hängen.

Rechtswissenschaften: Warum werden die auch in Männertoiletten aufgehängt?

Weil es auch Männer gibt, die Perioden haben.

### **2)    Bericht aus dem SWFR-Verwaltungsrat**

*Der Bericht wird vorgestellt. Diskussion:*

Wer in die Vernetzungsgruppe zum Mensaaktivismus auf Telegram möchte, kann sich gerne einfach kurz bei [swfr@stura.uni-freiburg.de](mailto:swfr@stura.uni-freiburg.de) melden.

TF: Ihr meintet, die BAföG-Zahlen sinken? Inwiefern?

Es gibt weniger Menschen, die BAföG bekommen. In einigen Monaten soll der BAföG-Betrag auch steigen.

EZW: Gibt es etwas Neues zum Abendessen in der Mensa?

In der Mensa Rempartstraße soll es ab Oktober wieder eingeführt werden. Die Mensa ist noch dabei, wieder hochzufahren. Es wird momentan immer noch weniger verkauft, als vor Corona. Außerdem mangelt es an Personal, weil viele während der Pandemie entlassen wurden.

TF: Ich habe wegen der Renovierung der Mensa an der TF unsere Kanzlerin angefragt. Sie meinte, die soll erst 2023 fertig werden. Die Gesamtsituation ist relativ schwierig. Einige fahren immer ins Institutsviertel, wir können auch in der Mensa des Fraunhofer Instituts essen, das kostet aber deutlich mehr. Könntet ihr beim SWFR einbringen, dass sie das so sponsern könnten, dass wir zu den Mensa-Preisen dort essen können?

Im September soll sowieso eine neue Ausgabestelle im FIZ eingerichtet werden.

TF: Bis September dauert es aber noch ziemlich lang. Ins Fraunhofer Institut können wir schon jetzt, während des Semesters, gehen. Nach der ursprünglichen Planung müsste die Mensa schon fertig sein oder gerade fertig werden.

## **TOP 2     Abstimmungen**

### **1) Abstimmung: "Aaron Horn (Vorstand)"**

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 95 Stimmen, also mehr als 47.

Enthaltungen wurden als Nein-Stimme gewertet.

Das folgende Ranking wurde abgestimmt:

1. Gruppe
  - Ja
2. Gruppe
  - Nein

*Der Bewerber wurde gewählt.*

### **2) Finanzantrag: "Aktionstag gegen Sexismus im Medizinstudium"**

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 67 Stimmen, also mehr als 33.

Beantragt wurden 500.00€, genehmigt wurden **500.00€**.

### **3) Abstimmung: "Antrag auf ideelle Unterstützung: ask! - Außerstationäre Krisenbegleitung"**

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 75 Stimmen, also mehr als 37.

Das folgende Ranking wurde abgestimmt:

1. Gruppe
  - Ja
2. Gruppe
  - Nein

*Der Studierendenrat hat beschlossen die Gruppe ideell zu unterstützen.*

### **4) Abstimmung: "Antrag auf ideelle Unterstützung: Students for Future Freiburg"**

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 75 Stimmen, also mehr als 37.

Das folgende Ranking wurde abgestimmt:

1. Gruppe
  - Ja
2. Gruppe
  - Nein

*Der Studierendenrat hat beschlossen die Gruppe ideell zu unterstützen.*

## **TOP 3      Bewerbungen**

### **1)    Lina Graf (Umweltreferat)**

*Die Bewerberin stellt sich vor. Keine Rückfragen.*

JuSo-HSG: Hast du vor, dich neben dem Wasserproblem, noch mit anderen Dingen, z.B. mit der Nachhaltigkeit der Mensa, zu beschäftigen?

Prinzipiell ja, aber erstmal werde ich meine Energie in den „Freiburger Wassertisch“ investieren, das ist nämlich ziemlicher Blödsinn. Das wird wahrscheinlich nicht so lang dauern, dann kann ich mich um anderes kümmern.

*Es fand eine Aussprache in Abwesenheit statt.*

### **2)    Johanna Eckes (SWFR-Verwaltungsrat)**

*Die Bewerberin ist nicht anwesend. Die Bewerbung wird vorgestellt. Keine Rückfragen.*

Präsidium: **GO-Antrag** auf Aussprache in Abwesenheit en bloc nach TOP 3.5.

*Ohne Gegenrede angenommen.*

### **3)    Niklas Krull (SWFR-Verwaltungsrat)**

*Der Bewerber stellt sich vor. Keine Rückfragen.*

JuSo-HSG: Hattet ihr in der Vertreterversammlung die Satzungsänderung eingebracht?

Leider nicht, von der Satzungsänderung haben wir zu spät erfahren.  
Der Geschäftsführer hat sich dazu aber schon ausweichend geäußert und meinte, dass das nicht so einfach sei. Das Ministerium würde die Änderung genehmigen.

### **4)    Timo Rachel (SWFR-Verwaltungsrat)**

*Der Bewerber stellt sich vor. Keine Rückfragen.*

### **5)    Lara Quaas (SWFR-Verwaltungsrat [stelv.])**

*Die Bewerberin ist nicht anwesend. Die Bewerbung wird vorgestellt. Diskussion:*

Vorstand: Wie läuft das, wenn sie im Erasmus ist?

Das ist kein Problem, die Kommunikation ist hauptsächlich online und die letzte Vertreterversammlung war digital.

*Es fand eine Aussprache in Abwesenheit statt.*

## **TOP 4     Finanzanträge**

### **1) "No Lager - Break Isolation" - Antirassistische Konferenz in Göttingen (Aktion Bleiberecht)**

*Beantragt sind 406,80€ aus dem Gruppenunterstützungsbudget, in diesem befinden sich noch 6.608,75€ von 7.500,00€ für dieses Quartal (1. Quartal 22/23).*

*Der Antrag wird vorgestellt. Diskussion:*

JuSo-HSG: Tolle Sache, dass ihr euch da engagiert.

EZW: Könntet ihr noch von anderen Gruppen unterstützt werden?

Wir beantragen nur die Fahrtkosten der Studis beim Stura. Für die Fahrtkosten der geflüchteten Menschen suchen wir gerade noch nach Sponsoren.

JuSo-HSG: Gibt es keine Möglichkeit im StuRa, auch die Geflüchteten zu unterstützen?

Finanzstelle: Das habe ich mit der Haushaltsbeauftragten besprochen. Es gibt keine Möglichkeit, Geflüchteten, die keine Studis sind, Fahrtkosten zu erstatten.

### **2) Vortrag zu christlichem Fundamentalismus und Antifeminismus (FS Theologie) [nachträglich]**

*Beantragt sind 150,00€ aus dem Gruppenunterstützungsbudget, in diesem befinden sich noch 6.608,75€ von 7.500,00€ für dieses Quartal (1. Quartal 22/23).*

*Der Antrag wird vorgestellt. Diskussion:*

TF: Warum wird das nicht aus dem Fachschaftensondertopf bezahlt?

Finanzstelle: Die Veranstaltung richtet sich nicht explizit an Theologie-Studierende, sondern an alle.

Vorstand: Um wieviel Uhr findet das statt?

Um 20 Uhr.

TF: Wer hält den Vortrag?

Len Schmid wird den Vortrag halten. Er ist Sozialarbeiter und Sexualwissenschaftler, nicht auf das Christentum spezialisiert. Das ist zwar der Rahmen, es wird dennoch kontrovers.

### **3) Workshopwochenende zum Thema Klimakrise und Gesundheit (bvmd)**

*Beantragt sind 700,00€ aus dem Gruppenunterstützungsbudget, in diesem befinden sich noch 2.500,00€ von 4.500,00€ für dieses Quartal (2. Quartal 22/23).*

*Der Antrag wird vorgestellt. Diskussion:*

Physik: Mit wie vielen Teilnehmern rechnet ihr und wie kommen die 700€ zustande, wenn jeder Teilnehmer schon 25€ zahlt?

Von der BVD bekommen wir einen Betrag. Von den 25€ Teilnehmerbeitrag müssen wir evtl. die Hälfte an den BVD zurückzahlen. Wir haben Platz für 27 Menschen inklusive der Veranstalter selbst, also rechnen wir mit 22 oder 23 Teilnehmern.

TF: Das ist ja eine bundesweite Geschichte? Seid ihr auch auf andere VS zugegangen und habt sie angefragt?

Bei uns arbeiten auch Studierende aus Tübingen und Regensburg mit. Dort haben wir angefragt, aber keine Antwort erhalten.

Vorstand: Regensburg hat keine VS, deswegen können die kein Geld geben.

Biologie: Wie wird das gehandhabt, wenn sie doch zusagen und ihr am Ende mehr Geld habt, als ihr braucht?

Im November ist noch so ein Wochenende geplant. Wenn es in Ordnung ist, würden wir es dort einsetzen, wenn nicht, zahlen wir den Rest zurück. Aber es sieht gerade nicht so aus, als würden wir Geld von Anderen bekommen.

Präsidium: Wir brauchen für alles Originalbelege. Andere VS wahrscheinlich auch. Doppelt abkassieren geht also nicht.

Geschichte: Ihr habt das schonmal gemacht, wie wurde es damals finanziert?

Wir wurden komplett vom BVD unterstützt. Dieses Mal ging das nicht, weil man dort den Antrag schon im Vorjahr hätten stellen müssen und wir da noch nicht so weit mit den Planungen waren. Wenn wir ihnen nachweisen können, dass wir von anderen potenziellen Unterstützern dreimal abgelehnt wurden, dürfen wir dort nochmal einen Antrag stellen. Das ist aber nicht so gewollt.

#### **4) Bundesfachschaftentagung der Geowissenschaften (FS Geologie)**

*Beantragt sind 470,00€ aus dem Fachbereichssondertopf, in diesem befinden sich noch 4.000,00€ von 4.000,00€ für dieses Wirtschaftsjahr (endet am 31.03.2022).*

*Der Fachbereich Geologie hat noch 968,22€ in seinem Fachbereichsbudget für das Wirtschaftsjahr 22/23. Davon sind 318,22€ Überträge aus dem letzten Jahr. (Die Überträge wurde nach der Sitzung noch einmal kontrolliert und stimmen.)*

*Der Antrag wird vorgestellt. Diskussion:*

Jura: Im Sekki gibt es einen Pavillon auszuleihen, den ihr für eure Anwerbung von neuen Fachschaftlern benützen könntet.

Für uns wäre ein größeres windwiderständiges Zelt besser.

Jura: Könnt ihr euch vorstellen, das auch aus eurem Topf zu finanzieren?

Ja, aber wir wollten dieses Geld vorerst zurückhalten, weil wir nicht wissen, wie teuer die Ersti-Hütte werden wird.

Physik: Es gibt auch noch das Studienvorschlagsbudget, ist das das Gleiche?

Präsidium: Das sind die SVB-Mittel. Die sind zweckgebunden an Studium und Lehre und fraglich für eine BuFaTa.

Bei uns werden die in Tutorate und Hiwi-Stellen investiert.

TF: Ein Finanzplan könnte sinnvoll sein, weil es ungünstig ist, erst das Geld für die Tagung aus dem Fachbereichssondertopf zu beantragen, bevor ihr wisst, wieviel von eurem Fachbereichsbudget noch übrig ist.

Das Problem bei der Planung ist, dass die Jahrgangsgrößen extrem variieren, daher können wir nie planen, wie groß die Ersti-Hütten werden.

TF: Begrenzt doch einfach die Größe der Hütte.

Es kann aber auch sein, dass wir dann für 40 planen und nur 20 kommen.

Geschichte: Kommen alle Fachschaften aus ganz Deutschland mit dem Auto zu der Tagung?

Teils mit dem Auto, teils mit dem Zug.



## TOP 5 Diskussion

### 1) fzs-Beitrag

Präsidium: Die Diskussion schließt an letzte Woche an. Was sind die Ergebnisse aus den Fachschaftssitzungen? Wie viel kommen bei den Studis vom fzs, für den wir jährlich 20.000€ zahlen, an?

Anglistik: Man bekommt über Social-Media schon mal was mit, aber ihre Außenarbeit ist noch nicht zu uns durchgedrungen.

Geschichte: Wir wissen nichts davon, was sehr schade ist. Es wäre sehr schön, wenn wir die Idee von letzter Woche verfolgen und jemanden aus dem fzs einladen.

Politik: Bei uns wurde gerechnet und spekuliert, wo das Geld besser angelegt wäre. Wir wissen nicht, wofür wir das Geld ausgeben. Es sollten alle Studis darüber informiert werden, nicht nur die, die hier im StuRa und in den Fachschaften sitzen.

Mathe: Bei uns herrscht durchschlagende Ahnungslosigkeit über den fzs.

Sport: Bei uns auch.

Physik: Wir wissen auch nicht viel darüber, höchstens sehr alt eingesessene Leute.

Kulturanthropologie: Bei uns auch hatte auch niemand eine Ahnung.

EZW: Es wäre sinnvoll, sie mehr zu promoten, 20.000€ sind viel Geld.

Archäologie: Bei uns war die Resonanz ähnlich. Es kommt echt jede Info auf unserem Mailverteiler an, aber vom fzs kam noch nie etwas.

Präsidium: Wie steht ihr dazu, wenn wir Isabel Schön - ehemalige Vorständin der VS Freiburg und vom fzs - on zwei Woche hierher einladen?

#### *Überwiegende Zustimmung*

Vorstand: Ich leite die Pressemitteilungen vom fzs, die bei mir ankommen, nicht weiter, weil das sehr sehr viele sind.

Archäologie: Es ist immerhin positiv zu hören, dass sie überhaupt etwas abschicken.

Vorstand: Meistens lese ich die vielen Mails vom fzs nur flüchtig. Ich könnte sie auch genauer lesen und gefiltert an die Fachschaften weiterleiten. Seid ihr dafür?

#### *Mittelmäßige Zustimmung*

Anglistik: Man kann auch den monatlichen Newsletter vom fzs abonnieren. Dann muss man zwar kurz aktiv werden, bekommt die Informationen aber gebündelt.

JuSo-HSG: Die Filterfunktion durch den Vorstand nehmen wir gerne an, aber wenn der Vorstand so dünn besetzt ist, würde ich es nicht auf die Prioritätenliste setzen.

Vorstand: Das wäre nebenbei machbar.

Sport: Es wäre sinnvoller, die Mails erst nachdem Isabel Schön hier war, zu bekommen. Vielleicht interessiert es uns gar nicht.

Mathe: Da schließe ich mich an.

Geschichte: Es wäre wichtig, ein paar Mails zu bekommen, weil es bedenklich ist, wenn man nicht mal von der Existenz des fzs weiß.

Kulturanthropologie: Das ist eigentlich nicht der Job vom Vorstand. Wen es interessiert, kann sich beim Mailverteiler vom fzs anmelden.

Germanistik: Da schließe ich mich an.

Präsidium: Als eine Frage an Isabel Schön können wir uns merken, was der beste Weg ist, aktuelle News vom fzs zu erhalten.

Präsidium: Wenn wir keine Mails wollen, weil es uns nicht interessiert, sind 20.000€ sehr viel. Dafür sollte ein gewisses Grundinteresse unter den Studierenden da sein.  
Überlegt euch schonmal andere Fragen an Isabel Schön. Nicht, dass sie in zwei Wochen einen Monolog hält.

## **TOP 6     Termine und Sonstiges**

### **1)   Termine**

09. - 29.05.2022: Stadtradeln

### **2)   Wahlen**

13. - 27.05.2022: Auflegung des Wählerverzeichnisses der StuRa-Wahlen

19. - 25.05.2022: Auflegung des Wählerverzeichnisses der Universitätswahlen

15. - 22.06.2022: Zeitraum zur Einreichung der Wahlvorschläge für die StuRa-Wahlen

22.06.2022: Frist zur Einreichung der Wahlvorschläge für die Universitätswahlen

Physik: Wo sind die Dokumente ausgelegt, in welcher Fakultät wir wählen würden? Bei uns herrscht jedes Jahr ein sehr anstrengender Wählerverkehr.

Präsidium: Für die StuRa-Wahl im Sekki, für die Uni-Wahlen im Rektoratsgebäude, dort braucht man aber einen Termin.

Präsidium: Die Wahlfakultät kann bei der StuRa-Wahl eine andere sein als bei der Uni-Wahl sein.

### **3) Sonstiges**

Vorstand: Nächste Woche nach der Sitzung findet ein kleines Vernetzungstreffen im Studihaus statt. Bringt euch Bier und Cola mit und kommt, wenn ihr Lust habt. Das Angebot steht für die kommenden Wochen.

*Die Sitzung endet um 20:02 Uhr.*